
 www.jornalportallagos.com.br - f/jornalportallagos.com - ANUNCIE        (21) 99612-5869            

 

   POLÍTICA ECOLOGIA
   

   
   

R
eu

tili
ze

 e
st

e 
jo

rn
al

: r
ep

as
se

 p
ar

a 
ou

tro
. N

ão
 jo

gu
e 

es
te

 jo
rn

al
 e

m
 v

ia
 p

úb
lic

a.
 M

an
te

nh
a 

su
a 

cid
ad

e 
lim

pa

PORTAL LAGOS
    DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Página 8

Garça é resgatada no
Rio com copo plástico
no pescoço. A ave
passou por cirurgia
e teve boa recuperação
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Sim, agora podemos ler e escrever

 O programa de alfabetização baseado no método vindo de Cuba diplomou mais 800 moradores de Maricá em 2024.  Página 7
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Quaquá participou da
cerimônia de diplomação 
e está animado para 
colocar em prática mais 
utopias em Maricá
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Mais um ciclo chega ao fim e outro ano se aproxima. Maricá encerra 2024 com muitas novidades. O 
programa ‘Sim, eu posso’ formou mais 800 alunos e realizou a entrega de diplomas com Diego Zeidan 

prometendo zerar o analfabetismo em 2025. O prefeito eleito Washington Quaquá foi diplomado ao lado 
do vice-prefeito Joãozinho e mais 21 vereadores. A edição traz ainda o Natal Iluminado, que chegou com 
novas atrações. O Jornal Portal Lagos deseja Boas fetas aos leitores! 
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3/arm — lad. 5/dália. 6/quênia. 9/piriforme. 11/cromo alemão.
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O vice-prefeito Joãozinho e 21 vereadores também participaram da cerimônia que inicia mais um governo

 DA REDAÇÃO
 jplagosredacao@gmail.com

                                                FOTOS SHEILA GUIMARÃES

O vice-prefeito Joãozinho e o novo prefeito Washington Quaquá exibem os diplomas que antecede à posse no governo em 2025

Diplomação de Quaquá marca nova gestão em Maricá
   Dezembro  2024

Ao lado da primeira-dama Gabriela Siqueira e dos vereadores, Quaquá e Joãozinho comemoram a diplomação

O futuro prefeito Washin-
gton Quaquá, que toma 
posse em 1º de janeiro, 

foi diplomado em solenidade re-
alizada no auditório da 55ª Zona 
Eleitoral, instalada no Fórum 
do município. O ato foi condu-
zido pelo juiz titular do órgão, 
Felipe Carvalho Gonçalves da 
Silva. Além de Quaquá, foram 
diplomados os 21 vereadores e 
vereadoras eleitos do município. 
Ao final da solenidade, Qua-
quá agradeceu cada um dos 
91.789 maricaenses que o ele-
geram no pleito de outubro. A 
futura primeira dama Gabriela 
Siqueira acompanhou a ceri-
mônia de perto.

No momento da  diplomação, 
Quaquá não esqueceu sua grati-
dão pela vitória. “Hoje foi dado 
o primeiro passo da ‘revolução 
na revolução’ que vamos realizar 
aqui em Maricá. Queria agra-
decer a todos os maricaenses 
que confiaram para mim essa 
missão de seguir transforman-
do a realidade das famílias e das 
pessoas da nossa cidade. Agora 
vamos em frente que o trabalho 
é grande”, disse.

O novo prefeito ainda falou das 
conquistas ao longo dos anos 
em que esteve à frente do mu-
nicípio. “Foram muitos avan-
ços desde que tomei posse para 
o meu primeiro mandato, em 
2009. Mudamos a realidade da 
cidade e a vida das pessoas que 
aqui vivem. Agora nossa meta 
é mudar a matriz da economia 
da cidade. Vamos transformar 
riqueza mineral em humana”, 
disse.
Quaquá também conversou 
com jornalistas após a diplo-
mação e falou dos planos para a 
cidade. “Além do petróleo, turis-
mo, ciência e tecnologia, empre-
go de qualidade para o povo. Eu 
vou estar ouvindo muitas pes-
soas na rua com muita vontade 
trabalhar”, afirmou.
Considerado o homem das uto-
pias, o novo prefeito já tem mais 
algumas para realizar. “O par-
que francês ‘Puy Du fou’, a fábri-
ca de aviões da  Desaer, enfim 
muita coisa, obras de Oscar 
Niemeyer”, disse Quaquá.

O vice-prefeito João Maurício 
também falou sobre o futuro 
bem próximo. “A palavra é 
muito trabalho. Nosso prefei-
to Quaquá tá voltando com 
muitos projetos, pode acredi-
tar que Marica vai ter um pre-
feito, um vice-prefeito  e um 
secretariado que vai trabalhar 
muito pra garantir que Maricá 
continue sendo essa referência  
pro Brasil e pro mundo”.
Para o vice, a cidade já é cheia 
de realizações utópicas. “Uto-
pia é todas as crianças nas es-
colas é gente podendo ter uma 
saúde universal, a gente aqui 
em Maricá já está realizando 
um pouco disso e tenho certe-
za que nosso prefeito Quaquá 
tá voltando com projetos ain-
da mais audaciosos”, afirmou 
o vice prefeito.



 Edital de Convocação para Assembleia Geral Ordinária     
(AGO)da Associação de Imprensa de Maricá (AIM)

A Associação de Imprensa de Maricá – AIM, com sede provisória na Rua Quaren-
ta e Sete Lote 12 Quadra 97 Loteamento Jardim Miramar Cep. 24.902-065 Araça-
tiba Maricá-RJ, convocam os fundadores da associação para a Assembleia Geral 
Ordinária a realizar-se no dia 15 de janeiro de 2025, às 10:00 horas, em primeira 
convocação e às 10:30 horas, em segunda convocação, com qualquer número de 
presentes, quando se instalará a Assembleia Geral Ordinária (AGO) para deliberar 
sobre a seguinte ordem do dia: 

1. Eleição da Diretoria.
2. Posse da Chapa Eleita.
3. Apreciação e Aprovação do Estatuto Social.
4. Aprovação dos novos Associados. 
5. Alteração do Endereço Provisório da Associação. 
6. Encerramento e inutilização das demais linhas e folhas em branco do Livro de 

Atas, reconhecimento como Patrimônio Histórico e Cultural da AIM.
7. Reabertura de um Novo Livro de Atas
8. Registro em Cartório e emissão do CNPJ 

Os interessados em concorrer para a eleição dos membros da Diretoria Execu-
tiva da Associação deverão compor suas Chapas contendo os cargos e os nomes 
completos dos candidatos, acompanhadas de número do documento de identidade 
e fotocópias do CPF e carteira de identidade, sendo que referidos documentos 
e a inscrição da Chapa deverão ser encaminhados para o e-mail: associacaoim-
prensamarica@gmail.com, até o dia 30 de dezembro de 2024. O presente edital de 
convocação estará publicado nos jornais de Maricá e afixado na sede provisória da 
entidade.

   Maricá, 20 de dezembro de 2024
   Paulo de Almeida Celestino
  Presidente
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                      FOTO DIVULGAÇÃO SECOM

A  Secretaria de Saúde de São Pedro da Al-
deia realizou no dia 14 de dezembro o 

‘Dia D de combate à Dengue’. A ação teve iní-
cio às 8h e percorreu os bairros Centro, Jar-
dim Arco Íris, Parque Estoril e Poço Fundo 
promovendo um mutirão. A mobilização é 
nacional e tem como objetivo eliminar focos 
do mosquito aedes aegypti. Vale lembrar que, 
com uma rápida verificação semanal em sua 
residência, o cidadão pode evitar a prolifera-
ção do mosquito transmissor da doença. Bas-
ta conferir qualquer local que possa acumular 
água parada.

Sucesso no Brasil e no mundo, o longa ‘Ain-
da Estou Aqui’ está conquistado o público. 

Cotada para concorrer ao Oscar, Fernanda 
Torres também vai receber uma honraria bem 
mais perto de casa. Encantada com o filme, a 
deputada estadual Zeidan  já assistiu a produ-
ção mais de uma vez e pretende externar sua 
admiração pela protagonista.  A parlamentar 
já garantiu  assinaturas e conseguiu aprovar a 
Medalha Tiradentes para  a atriz. “Prestigiar 
nossos artistas é reconhecer como eles são 
importantes e mostram pra gente que temos 
capacidade para sermos melhores do mundo 
não apenas no futebol, mas também da cultu-
ra. Eu sou fã das Fernandas - a Montenegro e 
também a Torres, então acho muito justo pres-
tar essa homenagem”, afirmou a deputada.

Uma operação da Prolagos conjunta com o 
Instituto Estadual do Ambiente (Inea) e 

com apoio da Delegacia de Proteção ao Meio 
Ambiente (DPMA) desmantelou no dia 10 de 
dezembro 31 pontos de captação clandestina 
de água em Cabo Frio e São Pedro da Aldeia. 
A ação, que mobilizou mais de 20 agentes, re-
sultou na prisão de três pessoas e na apreensão 
de nove bombas de água. A operação foi rea-
lizada em cinco locais entre São Pedro da Al-
deia e Cabo Frio. A população pode denunciar 
furtos de água de forma anônima por meio do 
serviço Linha Verde, pelos telefones 0300 253 
1177 (interior) ou 2253-1177 (capital).

                            FOTO DIVULGAÇÃO/ SECOM
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Fernanda Torres vai receber 
medalha de honra no Rio

                                                                 FOTO ALERJ
                           FOTO BIANCA FARON/SECOM

Hospital em Maricá comemora 
avanços no atendimento

Prefeito e vice são diplomados 
em São Pedro da Aldeia

Operação flagra captação irregular 
de água na Região dos Lagos

O prefeito Fábio do Pastel e o vice-prefei-
to Júlio Queiroz receberam a diplomação 

no dia 16 de dezembro pela Justiça Eleitoral de 
São Pedro da Aldeia. Ambos foram reeleitos no 
pleito eleitoral de 2024 pela maioria popular 
para o próximo mandato municipal, de 2025 a 
2029. Os vereadores eleitos também foram di-
plomados na ocasião. O documento foi entre-
gue pelas mãos da juíza presidente da 15ª Zona 
Eleitoral, Anna Karina Guimarães Francisconi. 
“O nosso compromisso é continuar ajudando e 
cuidando das pessoas, melhorando a qualidade 
de vida delas”, declarou Fábio do Pastel.

No dia 15 de de-
zembro, o Hos-
pital Municipal 

Conde Modesto Leal, 
em Maricá, registrou 
duas datas importan-
tes: o primeiro ano da 
revitalização do Centro 
Materno Dr. Alberto 
Luiz Machado Borges e 
os dois anos do Centro 
Pediátrico Dr. Anísio 
Rangel. As unidades, 
que juntas somam mais 
de 60 mil atendimentos 
em 2024, têm se des-
tacado por avanços no 
atendimento à saúde da 
população.
Desde sua revitalização, 
o Centro Materno Dr. Alberto Luiz Machado 
Borges realizou 12.118 atendimentos e 1.134 par-
tos somente em 2024. Entre as melhorias estrutu-
rais estão a criação de um espaço específico para 
a classificação de risco de gestantes, enfermarias 
com divisórias, além de salas de parto, pré-parto e 
pós-parto modernizadas. Essas mudanças visam 
oferecer maior conforto, segurança e acolhimen-
to às gestantes, em um ambiente humanizado.
O Centro Pediátrico Dr. Anísio Rangel, que com-
pletou dois anos, atendeu mais de 48 mil crian-
ças em 2024. A unidade é referência no suporte 
a emergências pediátricas, com infraestrutura 
moderna e equipe qualificada. A agilidade no 

atendimento e o foco na humanização do cuida-
do são os principais diferenciais do centro, que 
atende à crescente demanda por serviços de saú-
de infantil na cidade.
O diretor técnico do hospital, Thiago Sugimoto, 
ressaltou o compromisso com a melhoria con-
tínua dos serviços prestados. “Nosso foco está 
em aprimorar instalações e processos, buscando 
inovações que garantam um atendimento efi-
ciente e humanizado. Queremos proporcionar 
não apenas cuidados médicos, mas também um 
ambiente seguro e acolhedor para pacientes e fa-
mílias”, afirmou, reforçando o compromisso do 
município com a saúde pública. 

Dia D contra mosquito da dengue 
na Região dos Lagos 

   Dezembro  2024

                      FOTO DIVULGAÇÃO SECOM
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Festividades natalinas 
iluminam noites em Maricá

Shows, teatro e gastronomia atraem famílias
                                                             FOTOS SHEILA GUIMARÃES

Alerta Máximo

O Natal Iluminado já é 
tradição em Maricá. 
Em 2024, a Prefei-

tura inaugurou mais um es-
paço da festa de fim de ano. 
As festividades começaram 
com o espetáculo ‘Jardim das 
Águas’ no Deck Pôr do Sol, 
em Araçatiba, uma das novi-
dades desta edição.  O espaço 
conta com toda uma estrutu-
ra, acompanhada de música 
e gastronomia, que funciona 
nos  mesmos moldes do even-
to Pedacinho do Céu.

O evento conta com uma pro-
gramação repleta de atrações 
para encantar moradores, tu-
ristas e visitantes, com espe-
táculos no céu e na água, na 
Lagoa de Araçatiba. A casa do 
Papai Noel foi a atração mais 
procurada pelos visitantes e 
teve até fila para tirar foto com 
o bom velhinho na praça Or-
lando de Barros Pimentel.

O prefeito Fabiano Horta co-
memorou o evento. “Nesta 
mágica noite de domingo, 
o Papai Noel transformou a 
Praça Orlando de Barros Pi-
mentel em um verdadeiro 
portal de sonhos e alegria em 
Maricá! Ele abriu as portas 
da sua casa e convidou toda a 
criançada para uma experiên-
cia única e encantadora”, disse 

ele. “As crianças podem abra-
çar a magia gratuitamente, 
registrando momentos ines-
quecíveis com o querido Papai 
Noel e viajar por um mundo 
de pura imaginação através 
de apresentações teatrais que 
prometem encantar e trans-
formar cada olhar em pura 
emoção!”, completou.

A novidade deste ano é uma 
apresentação de 600 drones, 
que vão formar figuras, men-
sagens e símbolos natalinos, 
desenhando o céu de Araça-
tiba. O espetáculo Jardim das 
Águas está instalado no Deck 
Pôr do Sol, no final da orla, e 
acontece de terça a domingo, 
às 20h30.

A atração está acompanhada 
de um espaço gourmet, com 
expositores de gastronomia 
e bebidas, que funcionará to-
dos os dias, das 18h às 22h 
(segundas, terças e quartas) e 
das 18h à 0h (sextas, sábados 
e domingos). Também serão 
realizados shows de cantores 
do projeto Pratas da Casa, a 
partir das 21h30.
Aline Mendonça de Procópio 
foi com o marido, Ricardo, 
e o filho, Cadu, conferir as 
atrações. “Vamos ver a peça, 
o Papai Noel, tudo que temos 
direito”, garantiu a moradora 
de Maricá, que já conhecia a 
festividade.
Virginia Seixas se encantou 
com a comemoração ao lado 

dos filhos, Davi e Caleb, e da 
mãe. “Estamos aqui felizes e 
emocionados, pra gente está 
sendo um sonho. É até difícil 
se acostumar com tanta segu-
rança”, disse a funcionária do 
estado que está morando em 
Maricá há uma semana. “Eu 
morava em São João de Meriti 
e agora estou esperando uma 
transferência pra cá”,  com-
pletou. A família nunca tinha 
visitado o Natal Iuminado e 
quis conferir cada detalhe.  
“Eu amei tirar foto com o pa-
pai noel, agora vou assistir a 
peça e conferir as outras atra-
ções”, disse.

                                                                FOTO DIVULGAÇÃO

O espetáculo o Acender das Luzes foi o ponto alto das festividades 
na Praça Orlando de Barros Pimentel, no Centro

 DA REDAÇÃO
 jplagosredacao@gmail.com

No elenco, Gerard Butler, Mike Colter, Yoson An e Daniella Pineda

O piloto Brodie Torrance salva seus passageiros de um raio 
pousando em uma ilha. Os moradores rebeldes e perigosos 

do local fazem a tripulação refém e Torrance procura ajuda de um 
passageiro acusado de assassinato.

Uma garotinha vive uma vida totalmente controlada por 
sua mãe. Quando seu vizinho conta a história do “Pe-

queno Príncipe”, ela embarca em um mundo de descobertas e 
aventuras através da sua imaginação.

Mack vive em 
luto após sua 

filha desaparecer. 
Anos após o cri-
me, uma carta o 
convoca à voltar 
ao suposto local. 
Lá, ele vivência 
experiências que 
mudarão sua vida.

Mackenzie Foy, Jeff Bridges e Rachel McAdams

Sam Worthington, Octavia Spencer, 
Aviv Alush, Sumire Matsubara e  Alice Braga

     FOTO DIVULGAÇÃO

     FOTO DIVULGAÇÃO

TCPremium 
6 de janeiro 
12h:45
12 anos

TC Fun
04 de janeiro
16h:50 
Livre

TCPremium
11 de janeiro
22h
14 anos 

O Pequeno Principe 

A Cabana
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As famílias aproveitam para 
fazer suas selfes na praça 
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Diego Zeidan 
acompanhou de 
perto a entrega
dos certificados 
e destacou a 
importância da 
alfabetização

Maricá celebra educação para adultos
Sim, eu posso’ pretende  zerar com o analfabetismo na cidade e contempla mais 800 alunos

 FOTOS SHEILA GUIMARÃES

  EDUCAÇÃO 

Em dezembro, a população 
de Maricá teve mais um 
motivo para comemorar. O 

projeto ‘Sim, eu posso’, alfabetizou 
mais 800 moradores, maiores de 
15 anos. O projeto é baseado no 
método de aprendizagem cuba-
no que ensina a ler e escrever re-
lacionando letras e números. Os 
formandos receberam os certifi-
cados no dia 13, numa cerimônia 
realizada na Arena Flamengo. 
Essa foi a segunda edição da jor-
nada que formou, em dois anos, 
1.867 alunos. A iniciativa é do 
Instituto de Ciência, Tecnologia e 
Inovação de Maricá (ICTIM) em 
parceria com a Secretaria de Eco-
nomia Solidária.
A entrega dos certificados foi 
acompanhada de perto por Diego 
Zeidan, vice-prefeito licenciado.  
“Hoje é dia de celebrar o poder da 
educação transformadora! Ma-
ricá deu mais um passo gigante 
rumo à zerar o analfabetismo da 
cidade com a formatura de 800 
alunos do programa “Sim, Eu 
Posso!”, disse o Zeidan, que tem o 
objetivo de zerar o analfabetismo. 
No discurso, ele exaltou a causa. 
“O livro abre uma porta para o 
mundo e você aprendendo a ler 
e escrever, vocês aprendem  a en-
xergar o mundo diferente. Isso é 
a maior mudança que pode acon-
tecer através do ‘Sim, eu posso’, a 
mudança de cada um de vocês.  A 
educação, como diz Paulo Freire, 
a educação não muda o mun-
do, muda as pessoas e as pessoas 
podem mudar o mundo. Cada 
um de vocês aqui é uma pessoa 
que vai transformar a própria 
vida  e construir um novo futuro 
pra você e pra sua família”, disse 
em um trecho do discurso. “Esse 
projeto é a prova de que, quando 
investimos na educação de verda-
de, criamos oportunidades e mu-
damos vidas.  Parabéns a todos os 
formandos que abraçaram essa 
jornada e agora têm mais ferra-
mentas para sonhar e realizar. Vo-
cês são a força do nosso futuro”, 
concluiu.
Do outro lado, alunos emocio-
nados receberam os diplomas. 
Aguinaldo Santos de Andrade,  
57 anos, morador de Itaipaçu, foi 
um deles. “Estou com muita fé e 
não quero parar mais”, disse ele 
emocionado com o clima de sa-

tisfação do auditório. Outro que 
comemorou foi  Carlos Augusto 
Rocha, de 62 anos, morador de 
São José.  Ele deixou os estudos, 
mas ficou feliz em retornar à sala 
de aula. “Eu sabia um pouco, no 
tempo da roça era diferente, eu 
estudei, mas não conclui, não 
consegui o diploma. De lá pra cá 
foi só luta, trabalho, agora encon-
trei uma professora maravilhosa”, 
disse ele, que também pretende 
continuar os estudos.
Solange de Medeiros, 66 anos, 
moradora de Itaipuaçu, não sa-
bia ler e escrever e ficou feliz em 
aprender os primeiros passos. 
“Maravilha, aconselho todo mun-
do a estudar”, disse empolgada. 
Andrelina, 52 anos, mora em Ma-
ricá há oito anos e não sabia ler e 
escrever. “Todo lugar eu saio len-
do as palavrinhas”, comemorou.

Projeto de sucesso

A jornada de alfabetização foi 
dividida em duas fases. Na pri-
meira, o método associa as letras 
(desconhecido) aos números 
(conhecido) e usa recursos au-
diovisuais em sala de aula (65 
vídeo-aulas), para o aprendizado. 
Na segunda etapa usa-se círculos 
de debate para o aprimoramento 
e aperfeiçoamento da leitura e da 
escrita de pessoas alfabetizadas, 

mediante o trabalho pedagógico 
de atividades didáticas sobre te-
máticas como História, Cultura e 
Identidade, Trabalho, Educação, 
Saúde, entre outros.
O presidente do Instituto de Ci-
ência, Tecnologia e Inovação de 
Maricá (ICTIM), Cláudio Gime-
nez, destacou a importância da 
formatura. “O projeto é gratuito e 
oferece todo o material. As aulas 
acontecem em locais próximos 
das moradias dos educandos. En-
fim, temos uma estratégia bem 
abrangente para, justamente, er-
radicar o analfabetismo na cida-
de”, disse Gimenez.
A secretária de Economia Soli-
dária, Milena Costa, também fa-
lou sobre a mudança na vida dos 
educandos. “É um projeto extra-
ordinário e necessário, que muda 
completamente a vida das pesso-
as, que aprendem a ler e escrever, 
dando dignidade e empodera-
mento à população que até hoje 
não teve essa oportunidade de 
concluir seus estudos. Estão todos 
de parabéns!”, comemorou.
Em 2023, 1.067 moradores da 
cidade, com mais de 15 anos, fo-
ram alfabetizados e receberam 
os diplomas durante a Festa Lite-
rária Internacional de Maricá 
(Flim). Esse método já alcan-
çou 11 milhões de pessoas em 
mais de 30 países.

A felicidade de Julio foi o dobro ao ver seus pais, Terezinha dos Santos 
da Costa e Pedro Ferreira da Costa, com os seus certificados nas mãos

Cerimônia na Arena Flamengo celebra formatura de 800 alunos

   Dezembro  2024
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A ave estava com um 
copo plástico preso 

ao pescoço
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Garça resgatada no Rio é  
reinserida na natureza

                                             FOTO ASCOM

Biometria facial é 
exigida em vans

Permissionários e motoristas 
auxiliares de vans intermunici-

pais participaram de uma capaci-
tação para orientar os passageiros 
no uso do validador biométrico 
facial, tecnologia que começará a 
ser implementada a partir de janei-
ro do ano que vem em toda a frota 
complementar fluminense no dia 
12 de dezembro. A aula inaugural, 
promovida pela  Secretaria de Es-
tado de Transporte e Mobilidade 
Urbana (Setram)  e o Departamen-
to de Transportes Rodoviários do 
Estado do Rio de Janeiro (Detro
-RJ), contou com a participação do 

presidente do Detro-RJ, Leonardo 
Matias, e do Superintendente de 
Bilhetagem Eletrônica da Setram, 
Alexandre Alcorta Daiuto.
O equipamento de segurança já 
vem sendo utilizado, em caráter de 
teste, por algumas vans reguladas 
desde julho deste ano. A medida 
foi tomada após uma investigação 
conjunta do Detro-RJ, da Setram 
e da Polícia Civil ter desmontado 
um esquema de uso indevido do 
benefício. A ação de combate à 
fraude levou a uma economia 
diária de cerca de R$ 40 mil 
aos cofres públicos.

 Motoristas tiveram que se capacitar para orientar passageiros

   Dezembro  2024

A  garça foi submetida a um 
procedimento cirúrgico

Uma garça foi resgatada 
pela Secretaria de Estado 
do Ambiente e Sustenta-

bilidade e do Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea). A ave foi avis-
tada no início do mês com um 
copo plástico preso ao pescoço. 
O resgate ocorreu no dia 13 de 
dezembro após mais de dez dias 
de monitoramento intenso, com 
estratégias cuidadosamente pla-
nejadas devido à natureza sensível 
e arisca do animal. As equipes  fi-
zeram  a soltura da ave no dia 15 
de dezembro.
Nos primeiros dias de moni-
toramento, as equipes técnicas 
identificaram que a garça estava 
conseguindo se alimentar. Um co-
medouro foi instalado para atrair 
a ave, que passou a se alimentar 
ali. Foram usados drones para 

captação de imagens, o que per-
mitiu que técnicos verificassem, 
em tempo real, as condições do 
animal e determinassem o melhor 
momento para a captura.

Após o resgate, a Garça foi 
encaminhada para CRAS da 
Estácio em Vargem Peque-
na, onde foi submetida a um 
procedimento cirúrgico que, 
em poucos minutos, conse-
guiu retirar o copo do pesco-
ço da Garça. O copo plástico 
estava como um colar ao 
redor da garganta da ave. 
“Se esse material não fosse 
retirado é muito provável 
que ela morresse em pouco 
tempo”, explica o veterinário 
especialista em animais sil-
vestres, Jeferson Pires.
O caso da garça-moura evi-
dencia os danos causados 
pelo descarte inadequado 
de resíduos plásticos ao 
meio ambiente. “O caso 
desta garça é um alerta para 
todos nós; precisamos da 

colaboração de todos para evitar 
que materiais plásticos continuem 
chegando à natureza. Existe um 
esforço grande do estado em rela-
ção a isso, mas a responsabilidade 
é de todos”, disse o secretário de 
Estado do Ambiente e Sustentabi-
lidade, Bernardo Rossi.


